



Muestra se realiza este fin de semana en la plaza de la comuna IV Feria del Libro y las Artes reúne al mundo literario de Tomé para incentivar lectura

Sábado y domingo se realizarán lanzamientos, charlas y lecturas en torno a las letras locales.

Desde su fundación en 2019, la agrupación Lafkenmapu, en Tomé, siempre ha mostrado un abierto interés por temas relacionados con el arte y la cultura, frente a los cuales se declaran amantes.

A partir de ello, es que el mismo año de su partida como grupo, y en forma autogestionada, realizaron la I Feria del Libro y las Artes Tomé, con el objetivo de poner en valor "la identidad, patrimonio y fomentar al artista local", en sus palabras, y entendiendo que no tienen muchos espacios para hacerlo.

Bajo ese cometido, es que este 2024 dieron forma a la IV versión de la iniciativa, la cual se realizará este fin de semana -mañana y el domingo- entre las 11 y 20 horas, en la Plaza de Tomé.

"Efectivamente, la Feria nace por la necesidad de generar los espacios para que los artistas locales puedan mostrar sus creaciones", explicó Mirella Palacios, presidenta de la agrupación integrada actualmente por siete personas.

En cuanto a lo propiamente literario, dijo, la instancia busca dar a conocer las obras de escritores locales, para ser apreciadas por un público más masivo e incentivar el hábito de la lectura.

"No tiene un carácter comercial, más bien es un punto de encuentro entre el escritor y los lectores (...) Para hacerla más amena va acompañada de otras expresiones artísticas y culturales como son la danza, el teatro, la música y pintura", apuntó la representante tomesina.

SONADA PARTICIPACIÓN

Con más de 14 editoriales presentes en la instancia provenientes principalmente de Tomé, Lota, San Pedro de la Paz y Talcahuano, la mayoría son independientes y autogestionadas.

"Trabajan desde lo más básico, para lograr un proyecto y programas que, de alguna manera, transformen la industria comercial", señaló, acotando que entre las entidades participantes estarán Fundación Cepas, Nodo Creativo, Sa-

14
editoriales son las que estarán presente en la cuarta versión, este fin de semana en la plaza de la comuna.

pos y Culebras, Creaciones Manantial, Suburbia Editores, Editorial Balandra, Cepasa, Escrituras Periféricas, Taller Cola de Gato, Roberta Avalos Ilustraciones, Si No Leo Me Aburro, Tienda del Pajarón Machucao y Arnoldo Cid Editores.

Sobre las temáticas en torno a la cuales girará esta versión, Palacios ilustró que son los Cerros y Barrios, además de la realización del II concurso literario escolar, "Tomé: un cerro de historias".

"La idea es que los estudiantes de la comuna nos cuenten historias de sus cerros, barrios o el lugar donde viven, para desarrollar en ellos el sentido de pertenencia al lugar en que habitan", sostuvo sobre la propuesta para la cual se recibieron 86 textos (la premia-



El encuentro literario tiene un camino recorrido desde 2019, que lo hace parte de la cultura tomesina.

ción está programada el domingo, a partir de las 15 horas).

LITERATURA "GALÁCTICA"

Como parte de la llamada "Galaxia de Tomé" término acuñado por el escritor Alfonso Alcalde para referirse a la comuna- los encargados de la muestra literaria sienten que ésta ya es parte del quehacer tomesino. "Y todo los artistas la sienten suya, por todo lo que significa el proceso de creación, instalación, desarrollo e identidad patrimonial", expresa Mirella Palacios sobre esta alternativa con tres versiones consecutivas. "Por lo mismo nos sentimos instalados en el quehacer artístico cultural de la Galaxia. He-

mos posicionado una idea clara y concreta de difusión y rescate de la identidad local", comentó.

Para reafirmar esto último, manifestó que uno de los sellos de la feria es la ambientación del lugar donde se realiza. "Siempre enfocada en una idea de identidad y valoración de Tomé, su historia, su gente, su cultura y tradiciones, logrando generar el reconocimiento del público", dijo, ejemplificando aquello en la versión 2023 donde la temática de base estuvo relacionada con el Ferrocarril, Tren o Ramal, Rucapequen.

"En esa ocasión, además, quisimos abarcar a otro público, los estudiantes de la comuna, invitándolos a participar de otro concur-

so literario, 'Letras entre líneas', desde 5° Básico a 4° Medio", anotó sobre esta apuesta cuyos trabajos se presentaron en la III Feria del Libro y Las Artes.

Consultada sobre lo literario de Tomé, la gestora señaló que son muchos los libros que se editan cada año por escritores y poetas locales. "Y permanentemente se hacen actividades literarias y lanzamientos de libros de autores tomesinos o 'Entomecinados', que son las personas que no son nacidas en la comuna, pero que terminaron quedándose en ella", comentó sobre otro término acuñado por Alfonso Alcalde, quien "a pesar de haber nacido en Punta Arenas", se definía como tal.